



MARCOS 5:1-20

LECCIÓN: JESÚS EXPULSA A LA LEGIÓN—

INTRODUCCIÓN:

LECCIÓN:

I. EL ENTORNO MARCOS 5:1-5

Hombre poseído por demonios

5:1 Y pasaron al otro lado del mar, a la tierra de los gadarenos. Antes miramos a Jesús por encima de las fuerzas de la naturaleza. Ahora Jesús demuestra el poder del Siervo del Señor sobre las fuerzas de los demonios.* El versículo 1 nos dice que después de la tormenta, viajaron al otro lado de Galilea, al país de los gadarenos, o gerasenos como algunos lo traducirían. Ahora, al mirar las fuerzas de Gadara, vemos **tres fuerzas**: la fuerza de Satanás, la fuerza de la Sociedad y la fuerza del Salvador. Estas tres fuerzas todavía están con nosotros, muy activas en nuestro mundo actual. Esta era una localidad a mitad de camino a lo largo de la costa oriental del Mar de Galilea, y estaba habitada principalmente por gentiles.

5:2 Y cuando salió de la barca, al instante le salió al encuentro de los sepulcros un hombre con espíritu inmundo, que salía de la barca. Y al instante le salió al encuentro de los sepulcros un hombre con espíritu inmundo. Mateo 8:28, habla de dos hombres poseídos por demonios, pero Marcos solo habla de uno.

NOTA:

**Es como el habitante del desierto que no creía en la lluvia porque nunca la había visto. El hecho de que nunca hayamos visto un caso como este no significa que no exista. Debemos cuidarnos de la incredulidad con respecto a la personalidad del diablo y sus secuaces, los demonios, porque como bien se ha dicho: "La incredulidad en el diablo ha demostrado ser a menudo el primer paso en la incredulidad en Dios". Un espíritu inmundo se caracterizaba por su inmundicia moral, y a menudo causaba mucho daño a la persona poseída. Satanás se afianza fácilmente en nuestras vidas cuando nos entregamos a prácticas pecaminosas.*

5:3 El cual tenía su morada entre los sepulcros, y nadie podía atarlo, ni siquiera con cadenas;

Vemos cinco cosas sobre el hombre:

1. Tenía un espíritu inmundo.
2. Ha vivió entre los muertos, morando entre los sepulcros.
3. No podía estar atado por grilletes y cadenas que atan a otros hombres.

5:4 Porque muchas veces había sido atado con grillos y cadenas, y las cadenas habían sido despedazadas por él, y los grillos desmenuzados, y nadie podía domarlo.

4. Ningún hombre podía domarlo.

5:5 Y siempre, de noche y de día, estaba en los montes y en los sepulcros, clamando y cortándose con piedras.

5. Siempre por la noche lloraba y se cortaba con las piedras.



Oh, este hombre estaba muerto por dentro. Estaba tan muerto que vivía con los muertos.*
Nosotros puede estar seguro de que no comenzó de esta manera. Este hombre perdió su hogar, su familia, la compañía de una esposa e hijos, su identidad; Su decencia, está corriendo desnudo. Ha perdido el autocontrol y es como un animal salvaje. Sus gritos sobrenaturales, cortan el aire de la noche mientras se cortan con piedras. Estos espíritus son impuros y Satanás los lleva a la destrucción. Ha perdido la paz en su mente y en su corazón. Ha perdido su propósito de vivir.

NOTA:

** Este ciclo de pecado es cuando Satanás te atrapa, y te quiere, y quiere llevarte a donde va, porque Satanás sabe a dónde va, está destinado al infierno. Poco a poco, paso a paso, te destruirá: ¡te quiere, quiere atraparte y hacerte como el demoníaco, su mazmorra!*

*** El problema con este hombre era: mostraba una fuerza hercúlea demoníaca de la que algunos pueden ser conscientes, que se apodera de las personas que están oprimidas, particularmente poseídas, por el diablo.*

II. EL CONFLICTO MARCOS 5:6-13

Jesús expulsa demonios

5:6 Pero cuando vio a Jesús de lejos, corrió y le adoró. Hizo un viaje especial a través del mar y desafió una tormenta simplemente porque quería liberar a este hombre de las garras de Satanás (Marcos 4:35). ¡Este hombre ni siquiera era judío! ¡Era gentil y aún así el Señor se acercó a él! Este hombre, que huyó de todos los demás, corrió hacia el Señor Jesús y cayó a sus pies. "Pero cuando vio a Jesús de lejos, corrió y lo adoró".

6. Esta fue la sexta cosa sobre este hombre, reconoció quién era Jesús pero no lo "conoció".

- En **carácter** estaba lejos. Este hombre y el Dios-hombre no tenían nada en común, pero reconoció a Jesús.
- En **conocimiento** estaba lejos. El endemoniado sabía quién era Jesús, pero no "*sabía*" (que tenía una relación) con Él.
- En **posesiones** estaba lejos. Este hombre no tenía nada que ofrecer a Cristo, ni buenos sentimientos, ni arrepentimiento, ni buenos pensamientos, ni deseos santos, pero sabía quién era Jesús.

5:7 Y clamando a gran voz, dijo: ¿Qué tengo yo contigo, Jesús, Hijo del Dios Altísimo? Te conjuro por Dios, que no me atormentes. Sin embargo, los demonios que alejaron a este hombre de todas las relaciones humanas lo llevaron a los pies de Jesús. ¿Por qué? No se postraron ante Jesús para adorarlo como Señor; simplemente se postraron en reconocimiento de Su deidad, y le rogaron que no los "*atormentara*". Es decir, le rogaron que no los enviara al infierno, Lucas 8:31.

5:8 Porque él le dijo: Salid de aquel hombre, espíritu Inmundo. Jesús nunca desperdicia palabras sobre el diablo. Le habla muy breve y muy bruscamente. ¿Te das cuenta de que en Marcos 1:25, Jesús reprendió al espíritu inmundo diciendo: "*Cállate y sal de él*"—un mandato directo Aquí, Jesús



habla otro mandato directo— **Sal del hombre, espíritu inmundo. ¡Jesús conoce su autoridad sobre otros espíritus!**

5:9 Y él le preguntó: ¿Cuál es tu nombre? Y él respondió, diciendo: MI nombre es Legión, porque somos muchos. Jesús llevó al hombre a identificarse. ¿Por qué haría eso Jesús? El hombre respondió: **"MI nombre es legión, porque somos muchos.** "Legión" se refiere a la legión militar romana que incluía más de seis mil hombres. Esto mostró cuán completamente poseído por el mal estaba este hombre. Pero los malvados 6.000 hombres que había dentro no eran rival para Jesús. Esto no afectó a Jesús. Pero el poder de Jesús se revelaría para afectar al hombre.

5:10 Y le rogó mucho que no los echara del país. Los espíritus malignos pidieron permanecer en el país actual. Aparentemente, el país y su estilo de vida eran más malvados y más sujetos al mal que otros países.

5:11 Y había allí, cerca de los montes, una gran piara de cerdos apacentando. Estos espíritus malignos e inmundos sabían que estaban cerca de una piara de cerdos en las montañas apacentándose. Están buscando una opción para habitar, porque ya perciben lo que Jesús está a punto de hacer con ellos.

5:12 Y todos los demonios le rogaban, diciendo: Envíanos a los cerdos, para que entremos en ellos. El hombre estaba demente física y mentalmente, porque no era él mismo. Los espíritus inmundos; Bueno, ahora, Los demonios están hablando a Jesús para que no los envíe fuera de la región, sino a los cerdos. ¿Cómo puede tolerar este hombre**un "legión" ¿De demonios? — batallón de más de 6.000 soldados romanos? Los demonios* luego pidió que se les permitiera entrar en una piara de cerdos que se estaba alimentando cerca. Eso sí, estamos hablando de una manada de cerdos (alrededor de 2,000). Eso es plural, y también lo son los demonios. ¡Necesitaban un cuerpo!

NOTA:

**Otra conjetura popular sobre los demonios es la de los "espíritus territoriales". Este tiene más de una base bíblica. Los demonios aquí ruegan que no se les envíe fuera del país. Parecería que enviar a los demonios fuera del país haría que tuvieran que ir al abismo, al pozo sin fondo. Otra entidad demoníaca sobre Grecia. Miguel es aparentemente el príncipe angelical de Israel. Por lo tanto, es completamente concebible que haya espíritus territoriales y ángeles.*

***Cosas que te controlan: todos las tenemos, ¿no? Cosas que preferiríamos no hacer, pero cada vez que aparece y dice 'Hola', saltamos allí. Todo lo que necesitamos ver es un dedo: '¡Ven aquí!', y vamos, corremos hacia él y nos entregamos a él, nos revolcamos como un cerdo en el barro. De nuevo, nos levantamos avergonzados y pensamos: '¿Por qué, por qué lo hice de nuevo? ¿Qué es? ¿Son drogas? ¿Es promiscuidad? ¿Es pornografía? ¿Es alcoholismo? ¿Qué es? ¿Es dinero? ¿Es eso lo que te impulsa?'*

5:13 Y en seguida Jesús les dio permiso. Y salieron los espíritus inmundos, y entraron en los cerdos; y la piara corrió violentamente por un lugar empinado al mar, que eran como dos mil, y se ahogaron en el mar. Jesús les da permiso y dejan el cuerpo del hombre y entran en los cuerpos de los cerdos.
<http://www.pitwm.net/pitwm-versebyverse.html>





El número de cerdos (2.000) no se puede comparar con los demonios (6.000) de los espíritus malignos.*** Eran maliciosos y violentos, lo que hacía que los cerdos corrieran violentamente por un lugar empinado hacia el mar. Los cerdos no podían tolerar a los demonios y se mataban corriendo hacia el mar. Jesús lo sabía. ¡Por eso lo permitió!

NOTA:

Si haces los cálculos, había 2,000 cerdos en esa manada. Eso equivale a tres demonios por cerdo. No podían tolerar la presencia del diablo y cometieron "suey-cidio". Esos cerdos no podían soportar solo unos pocos demonios, pero este hombre podía vivir con miles. ¡Esto solo ilustra la capacidad humana para el mal!

III. LA LLUVIA RADIATIVA MARCOS 5:14-20

5:14 Y los que apacentaban los cerdos huyeron, y lo contaron en la ciudad y en el campo. Y salieron a ver qué era lo que se hacía. Los que una vez habían alimentado a los cerdos, huyeron a la ciudad y al campo para contar a otros lo que habían visto. ¡Toda su manada había sido destruida! ¡Tienen pérdida de estabilidad financiera! Por supuesto, otros tenían curiosidad, así que vinieron a ver.

5:15 Y vinieron a Jesús, y vieron al que estaba endemoniado, y tenía la legión, sentado, y vestido, y en su sano juicio; y tuvieron miedo. Vieron al hombre que había sido poseído por demonios, ahora limpio y vestido, y en su sano juicio, y tuvieron miedo. Se sintieron afectados por el temor del poder de Jesús, ¡porque sabían del poder del hombre poseído por el demonio! Y se preguntan qué tipo de poder puede Jesús hacer esto.

5:16 Y los que lo vieron les contaron cómo le había sucedido al endemoniado, y también acerca de los cerdos. Los que habían presenciado este evento contaron a otros lo que le había sucedido al hombre y lo que les había sucedido a los cerdos.

5:17 Y comenzaron a rogarle que se fuera de sus términos. Era demasiado para ellos, así que suplicaron; rogó a Jesús que abandonara su región. Pensaron más en los cerdos y su pérdida financiera, que Jesús satisfaciendo la necesidad de la humanidad. Solo vieron a Jesús arruinando su sustento, y no al hombre que había estado sufriendo durante años; el hombre que vivía en la tumba poseído por 6.000 espíritus inmundos, aislado de la sociedad, infligiéndose daño a sí mismo, teniendo un temperamento incontrolable, indómito, salvaje y violento. Lo descartaron; más allá de la ayuda, ¡excepto Jesús! ¡Y quieren que Jesús se vaya! Esto me recuerda a la sirvienta adivina que seguía diciendo "Estos son los siervos del Dios Altísimo". Y Pablo se volvió y ordenó al espíritu de adivinación en el Nombre de Jesús que saliera de ella. Y los dueños de la esclava se enojaron con Pablo porque ese era su sustento y llevaron a Pablo y a Silas ante los gobernantes. Fueron golpeados y encarcelados (Hechos 16:16-34).

5:18 Y cuando llegó a la barca, el que había sido poseído por el diablo le rogó que le permitiera estar con él. Pero, por otro lado, el hombre liberado que había sido poseído por el diablo suplicó; le





rogó a Jesús que lo dejara acompañarlo; vayan con Él, porque estaba agradecido. ¡Había sido liberado!*

NOTA:

* Los cristianos están atados por todo tipo de grilletas, incluso podrías ser oprimido por el diablo como cristiano, no poseído ahora, sino oprimido por miedos y ansiedades y todo tipo de problemas, pero este hombre fue liberado de todos sus miedos y todos sus demonios. No es de extrañar que quisiera estar con el Señor Jesús.

Aquí hay una simple verdad espiritual: si te preocupas más por el dinero que por las personas, vas a rechazar al Señor.

5:19 Pero Jesús no se lo permitió, sino que le dijo: Vete a tu casa a tus amigos, y cuéntales cómo ha hecho el Señor por ti, y cómo ha tenido compasión de ti. Bueno, si Jesús no podía quedarse, Él permitió que el único hombre que recibió el milagro evangelizara su ciudad y país. Jesús dijo al hombre para ir a casa y contarles a sus amigos todo lo que el Señor había hecho por él, y cómo Jesús tuvo compasión de él. Jesús vio algo único en este hombre que lo convertiría en un evangelista dinámico entre su propio pueblo. Y tal vez la misma compasión se contagie sobre ellos cuando entren en contacto con el hombre liberado porque cuando la gente vio el milagro en el hombre por primera vez, y en lugar de caer a los pies de Jesús, hicieron lo contrario. El repartidor quería seguir a Jesús, ¿qué hicieron? Querían que Jesús dejara sus costas. ¡Creo que no será así esta vez! ¡Él va a marcar la diferencia gracias a Jesús!

PUNTO:

Habrá muchos que tal vez no crean, pero habrá otros que lo verán y temerán y muchos confiarán en el Señor debido al cambio que se está produciendo en su vida.

5:20 Y partió, y comenzó a publicar en Decápolis las grandes cosas que Jesús había hecho por él; y todos los hombres se maravillaban. Jesús les concedió su petición y los dejó solos para que se fueran solos, pero el resultado será "Inclinarse hacia su alma" (un estado de vacío; falta de llenado; agotamiento espiritual y físico) (Salmo 106:15). Pero aún así Jesús se fue y evangelista para difundir; publicar la noticia en Decápolis. ¡Sé ese testigo de Cristo dondequiera que estés!

RESUMEN:

Tenemos un demoníaco que nadie podría domesticar. **1** Jesús y los discípulos llegaron al otro lado del mar de Galilea. Llegaron al territorio de la gente de Gadarenos o Gerasenes. **2** Tan pronto como Jesús salió de la barca, un hombre con un espíritu inmundo le salió al encuentro de entre los sepulcros. **3** El hombre vivía entre los sepulcros y ya nadie podía atarlo ni encadenarlo. **4** A menudo lo habían atado con cadenas en las manos y los pies, pero él las rompió y las rompió en pedazos de sus pies. Era demasiado fuerte para que alguien lo



controlara. **5** Todo el día y toda la noche vagó entre los sepulcros y por las colinas. Siempre estaba gritando y cortándose con piedras (**5:1-5**).

6 Tan pronto como vio a Jesús a lo lejos, corrió a su encuentro. Cayó de rodillas frente a Jesús. **7** Él gritó: —¿Qué quieres de mí, Jesús, Hijo del Dios Altísimo? Te ruego por Dios, no me atormentes; ¡Hazme sufrir!" **8** Esto se debió a que Jesús había dicho: «¡Espíritu maligno, sal de este hombre!» **9** Entonces Jesús le preguntó al hombre: —¿Cómo te llamas? El hombre respondió: "Mi nombre es Legión, porque somos muchos". **10** Luego le pidió a Jesús una y otra vez que no enviara a los espíritus malignos fuera de esa región. **11** Había allí una gran cantidad de cerdos. Se estaban alimentando en la ladera de la colina. **12** Los espíritus malignos le rogaron: «Envíanos a los cerdos y entremos en ellos.» **13** Entonces, Jesús les permitió ir. Los espíritus malignos salieron del hombre y entraron en los cerdos. Todos los cerdos, unos dos mil de ellos, se precipitaron por la empinada colina hacia el lago, y se ahogaron (**5:6-13**).

14 Los hombres que habían cuidado de los cerdos huyeron y difundieron la noticia de lo que había sucedido en la ciudad y en el campo. Entonces la gente salió a ver qué había sucedido. **15** Vinieron a Jesús. Vieron al hombre a quien los espíritus malignos habían controlado. Estaba sentado allí con la ropa puesta. Era completamente normal. Era el mismo hombre que solía tener la legión de espíritus malignos en él. La gente estaba muy asustada. **16** Los que habían visto el incidente le contaron a la gente sobre el hombre y sobre los cerdos. **17** Entonces la gente comenzó a instar a Jesús a que se fuera de su vecindario. **18** Mientras Jesús subía a la barca, el hombre seguía pidiendo ir con Jesús. **19** Pero Jesús no se lo permitió. Le dijo al hombre: "Vete a casa con tu familia y amigos. Diles cuánto ha hecho el Señor por ti. Diles cómo se ha apiadado de ti". **20** Entonces el hombre se fue y comenzó a contar por toda la Decápolis todo lo que Jesús había hecho por él. Toda la gente que escuchó se asombró (**5:11-20**).

Esta lección nos enseña que todos los espíritus están sujetos a Jesús. Reconocen su autoridad, v7. Deben tener Su permiso. Y ese hombre es la criatura más depravada que existe. Entonces, cuando Dios salva a un pecador, otros que pensaban que estaban bien están aterrorizados por ello, ¡especialmente si el hombre salvo fue una vez uno de ellos! Estas pobres almas estaban aterrorizadas en presencia de una misericordia todopoderosa, un amor omnipotente y una gracia salvadora. ¿Por qué? Porque no sabían nada al respecto. Todavía vivían en esclavitud. La única diferencia entre ellos y el endemoniado era que estaban sujetos con grilletes y cadenas, y domesticados por la sociedad, y confundían sus grilletes con la justicia y su mansedumbre con la bondad. Este joven converso quería ir inmediatamente con Cristo y convertirse en predicador. El Señor no lo permitiría. El Señor lo envió a casa con su familia y amigos, con un mensaje para entregarles. Y este pecador, salvado por la gracia de Dios, hizo lo que el Señor le dijo que hiciera.

